
□本报评论员 张金岭

号称“神仙道长”、“养生大
师”的重庆缙云山绍龙观住持
李一，对外宣传的履历多有虚
假，水下生存2小时22分钟被
证实是虚假宣传；李一开办的
天价养生班已暂停报名，警方
和其他部门正在就相关问题
展开调查。

刚倒了个张悟本，又来了
个李一，从行迹看，李一比张
悟本更恶劣。李一成神成仙，
并非他有多大的能量，而是因
为他找到了适宜生存的土
壤——— 我们社会的某种病态。

李一们轮番走上T型台，这绝
对是我们社会的耻辱。

翻一翻《鲁迅全集》，会发
现此类社会丑恶现象早在上
世纪三十年代就被鲁迅猛烈
攻击过。1934年浙江余姚因大
旱举行迎神赛会祈雨，路经各
处，均不准乡民戴帽，否则就
用刀猛砍；更令人发指的是，
余姚一小学校长因劝阻农民
迎神祈雨，竟被千余农民殴
毙，投入河中，随后又打捞上
岸，咬断喉管。当年，为应对旱
灾，上海一些团体还曾联合呈
请市政府及江浙两省政府，下
令“断屠一周”。不仅老百姓这

么蒙昧，连国民党的精英层也
不能免俗。1933年，国民党政客
戴季陶邀中山大学在南京的师
生七十余人，合抄孙中山的著
作，盛铜盒中，外镶石匣，在中山
陵附近建筑宝塔收藏，好像先
总理的遗著一供奉起来，就法
力无边似的。李一如果是在那
个时代里装神弄鬼儿，倒不让
人感到多么奇怪，可他竟然在
今天找到了自己生存的土壤，
这真使人有今夕何夕之感。

如果说上世纪三十年代
出现那些怪异的现象，是由于
科学文化还不够昌明，现代科
学常识还不够普及，传统社会

的一些文化糟粕还没有清理
干净，那么今天李一们能够如
鱼得水，决不是因为我们没有
足够的科学理性来判断真伪，
也不是因为我们被宗教的外
衣所迷惑。沉渣泛起的根本原
因就在于，一些政府部门，或
者是政府部门中的一些人在纵
容他，为他营造了宽松的生存
空间，在这个空间里，李一不但
赖账不还，还在没有任何宗教
身份的前提下，把钱转移到缙
云山修建了道观，并用虚假履
历对人们进行精神诈骗，广收
门徒，仅用了四年的时间，就从
一个“道士”成为“中国道教协

会副会长”，并成为重庆市政
协委员。这还不叫纵容吗？

不仅如此，一些媒体在李
一走红的过程中，也充当了不
光彩的角色，何止是不光彩，
简直就是助纣为虐，可以说，
李一某种程度上就是一些媒
体捧红的；还有一些文化名
人，或写书吹捧他，或昧着良
心向读者推荐这样的垃圾书；
国家的公证机构竟然也在李
一进行欺骗性表演时扮演角
色——— 那些纵容李一，或为李
一成神成仙敲锣打鼓的人，并
非因为智商出了问题，而是因
为文化精神腐朽甚至堕落，良

知沦丧甚至泯灭，这才是真正
可怕的地方。

提倡科学和民主精神的
五四运动都快一个世纪了，改
革开放也三十多年了，李一们
竟然还能找到适宜生存的土
壤，这绝对是我们社会的耻
辱，我们时代的耻辱。这更是
对公众的精神侮辱，对科学理
性的无情嘲弄。

如果某些主管部门和个
人继续纵容，如果一些名人和
媒体继续充当帮凶，张悟本也
好，李一也好，倒下可能只是
暂时的，说不定还有换个马甲
再冒出来的那一天。

李一成“神仙”是我们社会的耻辱
如果某些主管部门和个人继续纵容，如果一些名人和媒体继续充当帮凶，张悟本也好，李一也好，

倒下可能只是暂时的，说不定还有换个马甲再冒出来的那一天。

□田斌峰

江苏沭阳“全民招商”
如火如荼，各乡镇、县直单
位都有各自的招商任务，就
连公检法司也参与其中。许
多单位的负责人因为招商
引资任务未完成而被“代
理”，即不再是名正言顺的

“一把手”。(8月18日《央视
《新闻1+1》》

这些年对招商引资的
指责近乎妖魔化，认为招商
引资就是权力折腾、公权

“越位”、急功近利等等，这
让许多地方政府官员无所
适从，胆战心惊。

为什么全国各地都在

招商引资？首先是地方经济
发展的需要。现在全国各地
都在发展，发展慢了就是后
退，我们讲“以人为本”，讲

“改善民生”，这些都没有
错，但是需要资金，需要经
济实力，因此想为当地群众
干点事情的领导干部，肯定
把发展经济放在第一位，发
展经济一靠上级的资金支
持，二靠地方经济发展，招
商引资是非常重要的一个
途径。其次是锻炼干部的需

要。干部的能力靠什么提
升？为地方经济服务、为当
地群众服务，怎么样既把经
济发展了，又把群众生活改
善了，这就是干部的能力
了，提升能力不是“本本主
义”，不是“纸上谈兵”，必须
靠参与招商引资等一系列
重大活动，来增强服务意
识，提高服务本领。

当前，我们对招商引资
的指责有的是高屋建瓴，看
到环保的困惑、资源的消

耗、群众利益的受损，但是
更多的批评是人云亦云、脱
离实际、站着说话不腰疼。
许多记者一采访招商引资，
首先就是要找“茬子”，不管
三七二十一，一通批评再
说，对许多符合国家产业发
展政策、国家支持发展的项
目也是大加批评，这让许多
基层干部感到心酸。

“不当家不知道柴米
贵”，基层干部不是混蛋、不
是糊涂蛋、不是笨蛋，大家

都有为群众干好事、干实事
的决心和想法，要发展、要
加快发展、要科学发展，要
承接产业转移，招商引资是
一个必不可少的工作。每一
个批评招商引资的评论家
都应该设身处地地为产业
发展考虑，为基层干部考
虑，不要妖魔化、丑陋基层
干部和正常的招商引资工
作。

只有理解，才有尊重；
只有尊重，才有宽容；只有
宽容，我们的社会才能和
谐，大家都是为国家的强
大、人民的富裕在努力工
作，为什么要指责、批评那
些干好事、干实事的呢？

招商没错，不当家不知柴米贵
有此
一说

基层干部不是混蛋、不是糊涂蛋、不是笨蛋，大家都有为群众干

好事、干实事的决心和想法，要加快发展，招商引资是一个必不可少
的工作。

□张军瑜

据国家发改委发布的
36个大中城市房价数据显
示，楼市经过4个月调控后
继续上涨，7月份36个城市
房价环比上涨1 . 61%。为此，
发改委提醒各地继续做好
稳定房价工作。(《扬子晚报》
8月18日)

似乎还没有一次楼市
调控，能够像这次一样坚
持这么长时间。连一向不
肯改口的任志强也呼吁开
发商集体降价，看得出在
这轮规模空前的调控面
前，许多开发商已经有点
坚持不住的意思。再坚持

下去，就要憋尿，憋尿时间
长了，就容易得炎症，一有
炎症，正常流动的资金链
就有可能断裂。谁都知道，
资金链断裂对以吃地皮、
吃资金为主的开发商来说
意味着什么。

在市场上，我们看见过
各种各样企业倒闭，但是我
们好像没有看到过房地产
开发公司倒闭。像中石油、
中石化这些有国家垄断背
景的企业不倒闭，没什么值
得奇怪，但对于一些资金规

模并不大的房地产企业，却
没有出现过一家倒闭的情
况，这很值得我们沉思。这
至少说明，房地产市场还不
属于严格意义上的市场经
济。

当有一天，我们像每
天看股票的涨涨落落一
样，对房地产企业的倒闭
也习以为常，那个时候，房
地产调控或许才是真正见
底和取得实质成效的时
候。

调控这么长时间，房

价还没有实质性的下降，
它起到的作用就是给社会
释放了强烈的房价要稳下
来甚至是降下来的政策信
号和政策期待。通过这轮
调控，一方面开发商收到
了更多的资金融合限制的
信号；另一方面，许多购房
者产生了观望情绪，“买涨
不买跌”的心理习惯，影响
了许多人的消费习惯，一
线城市房地产市场“量跌
价滞”的出现，就是明证。

房地产市场这块蛋糕，

本来就盘根错节。通过短期
内的调控使房价平稳下来，
只能是一种奢望。市场的虚
假刚性需求，以及房地产市
场一贯的营销策略，很容易
让房价在调控过后报复性
上涨。所谓打蛇不死反被蛇
咬，就是这个意思。

一个江湖高手修炼一
门武功，已经到了突破瓶
颈、要冲关的时候，过去了
就云淡风轻、海阔天空，主
动权握在了手里；过不去，
前边所有的努力和坚持以
及好不容易取得的调控成
果就全部归零，大家回家吃
饱饭后，重新出来比武定输
赢。

警惕楼市调控功败垂成
经济
时评

当对房地产企业的倒闭习以为常，那个时候，房地产调控或许才

是真正见底和取得实质成效的时候。
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按照任何国际组织界定
的发达国家标准，中国都算不
上发达国家。

——— 中国社科院亚太所
所长李向阳批驳海外媒体的
报道。

这是公众公司时代中国
产权保护里程碑式的胜利。

——— 黄光裕虽然身陷囹
圄，但是产权、股东权利没有
被剥夺，照样可以“垂帘听
政”，财经评论员叶檀如此评
价。

说老实话，可不要单单把
它看成荣誉，这可是很大的责
任和压力啊。

——— 毛泽东的孙子毛新
宇评价自己被授予少将头衔。

幸福是一个大萝卜。
——— 作为中国最富有的

作家之一，易中天说年轻时物
质极度匮乏，吃萝卜是一生最
幸福的经历。

中国富豪玩不起“巴菲特
式裸捐”。

——— 巴菲特鼓励中国富
人和他一样“裸捐”，有媒体评
论这不适合中国，中国没有机
构能高水平管理富人捐出来
的财富。
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